



# Ils représentent leur lycée au Salon de l'Agriculture de Paris, qui démarre ce samedi. Ils évoquent les concours et leur préparation.

Camille, Emma, Rache, Caroline, Anthony et Julien participeront au Trophée national des lycées agricoles

**Des étudiants du lycée agricole de Thiérache vont disputer des épreuves du Salon de l'Agriculture de Paris, qui démarre ce samedi. Ils évoquent les concours et leur préparation.**

**Ils seront les visages du lycée agricole de Thiérache au Salon international de l'Agriculture, à Paris.** Six étudiants du lycée agricole de Thiérache en première année de BTS production animale, à savoir Rachel Flavigny, Emma Nizet, Caroline Morlet, Camille Depaix, Anthony Jung et Julien Gergaud, vont participer, à partir de mercredi prochain, au Trophée national des lycées agricoles (TNLA), un des concours du rendez-vous annuel des agriculteurs dans la capitale. Ils évoquent les différentes épreuves et leur préparation. Avant l'arrivée à Paris mardi prochain, les étudiants ont dû répondre en amont à des épreuves autour de la communication.

« Les étudiants devaient réaliser une affiche sur le thème "l'agriculture : une passion, des ambitions". Elle sera affichée au salon, annonce Christian Menet, vacher du lycée. Chaque année, c'est une affiche différente. Celle-ci met en scène des personnes d'Autreppes. » On y voit un senior et une petite fille autour d'un veau. Emma, 18 ans, précise : « cette affiche représente la transmission de la passion. » Les étudiants tiennent également un blog, les Flam'stein de Thiérache, depuis novembre : « On y parle du lycée et de son activité, de la région, de la préparation du TNLA, des animaux... », liste Rachel, 19

ans. « Les juges nous notaient jusqu'au 20 janvier, mais on peut continuer à l'alimenter après », détaille Emma. La réalisation d'une vidéo était également au programme. « C'est une première. On présente le lycée, la région, l'équipe, les préparatifs avec les animaux. On a fait participer les élèves du lycée », raconte Emma. La vidéo est visible sur le blog<sup>1</sup> et sur YouTube. Viennent ensuite les épreuves prévues au salon : mercredi prochain, Julien, 18 ans, procédera à la manipulation de la vache rouge

flamande du lycée, nommée Inespérée. « Il s'agit d'attraper la vache, de l'attacher et de lui faire un licol (harnais placé sur la tête d'une bête, NDLR) », résume Laurence Goussen, professeur de zootechnie. « Caroline commencera ce que je fais avec Anthony », révèle Julien.

**La pression va monter une fois qu'on sera arrivés**

Le 5 mars, après avoir évoqué le lycée et sa région, il faudra aussi présenter l'animal : ce sera la mission de Rachel. « Il faudra le faire en anglais. Je parlerai de son gabarit, de ses qualités, de ses défauts, de sa morphologie, de ses géniteurs. » Inespérée (en photo) est née suite à une insémination artificielle et une transplantation embryonnaire, dans le cadre d'un plan de sauvegarde de la race.

Enfin, les étudiants thiérachiens

seront notés sur la tenue de la stalle, soit le stand du lycée sur le salon. « On doit décorer la stalle. On disposera des produits de la région sur une brouette : du maroilles, du cidre fermier, le jus de pomme du lycée, prévoit Camille, 19 ans. Il aura un panneau de photos retracant quelques jours de la grande aventure ? « On ne réalise pas encore. La pression va monter une fois qu'on sera arrivés, témoigne Anthony, 19 ans. Je redoute le commentaire... Je n'ai jamais parlé en public. On va essayer de faire quelque chose de bien ! » Caroline, 19 ans, va dans son sens : « je n'aime pas trop parler devant tout le monde, même pas du tout ! Il ne faut pas induireJulien en erreur. »

La participation de ces jeunes au TNLA repose cependant sur le volontariat : « il y avait six places, et on a choisi d'y aller », rappelle Rachel. Une occasion pareille ne se présente pas tous les jours ! Cela ne peut que nous être bénéfique pour plus tard. On ne peut qu'être fier de présenter notre vache et la région. » Caroline résume leur préparation : « on mange, on dort, on parle et on rêve TNLA ! »

Le TNLA, qui rassemble 50 lycées agricoles de France et de l'étranger, se termine le 5 mars, en même temps que le Salon de l'Agriculture.

**KÉVIN MONFILS**  
\* L'adresse du blog : <http://tnla-2017-legatedethierache.blogspot.fr/>

1. <http://flamsstein.tnla2017.com>



Marie-Pierre, Gauthier et Anaïs sont eux aussi investis.